

## Professeur des universités - campagne 2026

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ [www.univ-grenoble-alpes.fr](http://www.univ-grenoble-alpes.fr) et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

**Profil court : Sociologie des vulnérabilités**

**Mots clés : inégalités, politiques sociales, sociologie empirique, intervention sociale**

**Section CNU : 19**

**Article de recrutement : 46-1**

**Date de prise de poste : 01/09/2026**

**Localisation : Grenoble**



**Job profile: Sociology of Vulnerabilities**

**Euraxess research field:**

**Inequalities; social policies; empirical sociology; social work intervention**

### Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

**Pour la composante, IUT2**

Mme Laurence BILLARD, directrice de l'IUT2

[laurence.billard@univ-grenoble-alpes.fr](mailto:laurence.billard@univ-grenoble-alpes.fr)

ou + 33 (0)6 62 09 97 88

**Pour le laboratoire : Pacte**

M. Benoit CRET, directeur adjoint de Pacte

[pacte-direction-adjointe@univ-grenoble-alpes.fr](mailto:pacte-direction-adjointe@univ-grenoble-alpes.fr)

ou + 33 (0)4 76 82 60 99

## Compétences attendues :

Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

### *Expected skills:*

*Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues.*

## Contexte et objectifs pédagogiques :

### Attendus pédagogiques

La personne recrutée au sein du Département Carrières Sociales de l'IUT2 - UGA enseignera au sein du BUT Carrières Sociales qui regroupe les parcours « Assistance sociale », « Animation sociale et socio-culturelle » et « Education spécialisée ». Le département forme des étudiants et étudiantes se destinant aux métiers du travail social dans le secteur public et privé. Elle viendra renforcer l'équipe pédagogique pluridisciplinaire constituée de 18 permanents dont 11 enseignants-chercheurs.

Le champ disciplinaire de la sociologie des vulnérabilités pourra être abordé dans les enseignements sous l'angle des pratiques comme sous celui des institutions et des organisations, des dispositifs, ou encore des politiques publiques dans le secteur du social et du médico-social.

Il est attendu que la personne sache adapter ses méthodes et ses contenus pédagogiques aux publics diversifiés présents dans ces formations. Par ailleurs, la transmission des outils méthodologiques propres aux sciences sociales et aux Diplômes d'Etat en travail social (diagnostics de territoire, études de besoin) représentera une part importante des enseignements, de même que les activités visant à la professionnalisation des étudiants. Ainsi, la personne recrutée devra démontrer son intérêt et expérience pour les pratiques pédagogiques différenciées : apprentissage en mode projet, apprentissage par le jeu, classe inversée ...). Elle pourra suivre des étudiants sur leur terrain de stage ou d'alternance.

La personne recrutée devra démontrer une aptitude à s'intégrer et à collaborer activement au sein de l'équipe pédagogique, en particulier dans la perspective de la mise en place et la participation aux situations d'apprentissage et d'évaluation du BUT ainsi que de la préparation aux épreuves de certification des épreuves des Diplômes d'Etat d'éducateur spécialisé et d'Assistant de service de social.

### Activités administratives

Il est attendu de la personne recrutée une prise de responsabilité collective pédagogique ou d'encadrement à court terme, aussi les expériences antérieures attestant d'un engagement dans des responsabilités collectives pédagogiques et/ou de d'encadrement d'équipe seront-elles appréciées.

Il est d'autre part attendu de la personne recrutée qu'elle impulse une dynamique au sein du département autour de l'offre de formation pour mieux appréhender les attentes des nouveaux référentiels en préparation du BUT et des Diplômes d'Etat. Enfin, il est attendu une contribution aux projets engagés au niveau de l'IUT2 dans la transformation pédagogique et la sensibilisation des étudiants aux enjeux sociétaux, à l'inclusion et l'utilisation des intelligences artificielles génératives.

### *Context and educational objectives:*

*The person recruited to the Social Careers Department of IUT2 - UGA will teach on the BUT Social Careers course, which combines the 'Social Work', 'Social and Socio-Cultural Activities' and 'Specialised Education' pathways. The department trains students for careers in social work in the public and private sectors. They will join a multidisciplinary teaching team of 18 permanent staff, including 11 teacher-researchers.*

*The subject area of the sociology of vulnerabilities may be addressed in teaching from the perspective of practices, institutions and organisations, systems, or public policies in the social and medico-social sector.*

*The successful candidate will be expected to adapt their teaching methods and content to the diverse audiences present in these courses. In addition, teaching the methodological tools specific to the social sciences and state diplomas in social work (territorial diagnostics, needs assessments) will represent a significant part of the teaching, as will activities aimed at professionalising students. The successful candidate will therefore need to demonstrate an interest in and experience of differentiated teaching practices (project-based learning, learning through play, flipped classrooms, etc.). They may be required to supervise students during their internships or work-study placements.*

*The successful candidate will need to demonstrate an ability to integrate and collaborate actively within the teaching team, particularly with regard to setting up and participating in BUT learning and assessment situations, as well as preparing for the certification exams for the State Diplomas in Special Education and Social Services.*

*The successful candidate will be expected to take on collective teaching or supervisory responsibilities in the short term, so previous experience demonstrating a commitment to collective teaching and/or team supervision responsibilities will be appreciated.*

*The successful candidate will also be expected to drive momentum within the department around the training offer in order to better understand the expectations of the new standards in preparation for the BUT and State Diplomas. Finally, the successful candidate will be expected to contribute to projects undertaken at IUT2 level in the areas of educational transformation and raising student awareness of societal issues, inclusion and the use of generative artificial intelligence.*

## **Projet de recherche et impact scientifique :**

La personne recrutée aura conduit des recherches sociologiques sur les vulnérabilités découlant des transitions socioéconomiques ou socioclimatiques et sur les dynamiques sociales à l'œuvre dans la production de ces vulnérabilités (individualisation, désaffiliation sociale, moyennisation/paupérisation, discriminations, disqualification sociale).

Ces vulnérabilités seront abordées sous l'angle des publics, des acteurs, des dispositifs et des institutions de prise en charge, de la régulation sociale et/ou politique. La personne recrutée étudiera ces vulnérabilités à partir de son champ de spécialisation quel qu'il soit : travail, exclusion, délinquance, grande pauvreté, logement, alimentation, santé, âges. Ces thématiques pourront être croisées de manière à appréhender les vulnérabilités dans leur pluralité et dans leurs dimensions spatiales. Il est attendu que la personne recrutée développe une sociologie empirique fondée sur des enquêtes de terrain. Un intérêt pour les approches socio-spatiales sera apprécié, ainsi qu'une capacité à dialoguer avec les recherches d'autres disciplines qui interrogent les rapports entre espace, territoire et cumul de vulnérabilités.

Le futur ou la future collègue rejoindra le laboratoire Pacte, laboratoire de sciences sociales, en intégrant soit l'équipe de recherche « Justice Sociale », soit l'équipe de recherche « Régulations ». Au sein de l'équipe qu'elle aura choisie, la personne recrutée pourra rejoindre les recherches en cours sur les thématiques de vulnérabilité et de résilience, et développer de nouvelles recherches en collaboration avec les membres du laboratoire. Par ailleurs, quelle que soit l'équipe choisie, ses travaux devront pouvoir dialoguer avec ceux d'autres équipes de Pacte et alimenter une réflexion inter-équipe. De même, s'il n'est pas attendu une orientation particulière sur le plan théorique, une réflexivité méthodologique quelles que soient les méthodes employées (qualitatives, quantitatives ou en combinaison), sera appréciée, en lien avec les dynamiques du laboratoire Pacte.

La capacité à pratiquer l'interdisciplinarité est essentielle dans la perspective de rejoindre un laboratoire comme Pacte ; elle peut se déployer au sein des sciences sociales et/ou avec les sciences de la nature, les sciences physiques, médicales ou sciences de l'ingénieur. La personne recrutée doit prouver sa capacité à conduire des recherches innovantes, publiées dans les meilleures revues et éditions françaises et internationales de sciences sociales et en lien avec les réseaux de recherche dans le domaine. La maîtrise de l'anglais est indispensable afin de pouvoir publier dans cette langue et de mener des collaborations internationales.

Direction de thèses : la personne recrutée sera amenée à diriger des thèses de doctorat sur des thèmes en lien avec ses compétences.

## **Research project and scientific impact:**

*The successful candidate will have conducted sociological research on vulnerabilities arising from socio-economic or socio-climatic transitions and on the social dynamics at work in the production of these vulnerabilities (individualisation, social disaffiliation, middle-classification/impooverishment, discrimination, social disqualification).*

*These vulnerabilities will be addressed from the perspective of the public, actors, care systems and institutions, and social and/or political regulation. The successful candidate will study these vulnerabilities from their field of specialisation, whether it be work, exclusion, delinquency, extreme poverty, housing, food, health or age. These themes may be combined in order to understand vulnerabilities in their plurality and spatial dimensions. The successful candidate is expected to develop an empirical sociology based on field surveys. An interest in socio-spatial approaches will be appreciated, as well as an ability to engage with research from other disciplines that examine the relationships between space, territory and the accumulation of vulnerabilities.*

*The future colleague will join the Pacte social sciences laboratory, either as part of the 'Social Justice' research team or the 'Regulations' research team. Within their chosen team, the successful candidate will be able to contribute to ongoing research on the themes of vulnerability and resilience, and develop new research in collaboration with other members of the laboratory. Furthermore, regardless of the team chosen, their work must be able to engage in dialogue with that of other Pacte teams and contribute to inter-team reflection. Similarly, while no particular theoretical orientation is expected, methodological reflexivity, regardless of the methods used (qualitative, quantitative or a combination), will be appreciated, in line with the dynamics of the Pacte laboratory.*

*The ability to practise interdisciplinarity is essential when joining a laboratory such as Pacte; it can be applied within the social sciences and/or with the natural sciences, physical sciences, medical sciences or engineering sciences. The successful candidate must demonstrate their ability to conduct innovative research, published in the best French and international social science journals and publications, and linked to research networks in the field. Fluency in English is essential in order to publish in this language and to engage in international collaborations.*

*Thesis supervision: the successful candidate will be required to supervise doctoral theses on topics related to their areas of expertise.*

## Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).
- Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) l'Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d'une procédure transparente.

## Information for candidates:

- *Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.*
- *Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).*
- *HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure.*

## Ce poste fera l'objet d'une mise en situation professionnelle :

☐ Oui

☒ Non

## Pourquoi travailler à l'UGA ?



### Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



### Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



### Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



### Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



### Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

## Comment candidater ?

### Candidature GALAXIE

<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

Avant le 02/04/2026 à 16h00  
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session  
synchronisée

Comités de sélection :  
entre le 20 avril et le 22  
mai 2026